

Les citoyens revendiquent leur territoire idé@al

Dossier de la rédaction de H2o
April 2023

À Amiens, les citoyens se réjouissent de la fin de la publicité en ville, d'un plan ambitieux pour les pistes cyclables et de 100 % de bio dans les cantines - et ce d'ici 2026 ! Doublement de la fréquence des bus, prolongation des horaires, restauration scolaire à 90 % issue de circuits courts, aide à l'installation pour les agriculteurs bio : les annonces de l'agglo de Villefranche-sur-Saône dans le Beaujolais font râver. La Ville d'Auch annonce zéro artificialisation nette dès 2023 avec l'ouverture d'une ferme agricole en régie municipale, un moratoire sur les projets routiers et la reconversion du projet de zone d'activités de Narroux... À Ce samedi 1er avril, à Amiens, Auch, Grenoble, Rennes, Rosny et Villefranche-sur-Saône, les groupes locaux d'Alternatiba se sont fait passer pour leurs municipalités, en annonçant la réalisations de mesures ambitieuses pour le climat et la justice sociale dans leurs communes. Cette action avait pour objectif de faire réagir les élus locaux en leur demandant de mettre en place ces mesures dès maintenant. "Avec notre action, nous souhaitons encourager les élus locaux à hausser leurs engagements, notamment ceux pris dans le cadre du Pacte pour la Transition, et à accélérer la mise en œuvre au regard de l'urgence écologique, sociale et démocratique", déclare Silène Parisse, coordinatrice de la campagne pour Alternatiba. 2023 marque la moitié du mandat municipal, l'occasion pour les citoyens partout en France de tirer un premier bilan des politiques de leurs élus. Qu'est-ce qui a été fait ? Qu'est-ce qu'il faut ajuster ? Où faut-il découpler les efforts ? "Face à l'urgence climatique, nous ne pouvons pas nous permettre d'accumuler du retard, comme l'a souligné une nouvelle fois le GIEC dans son rapport de synthèse publié le 20 mars dernier. Les compétences des communes en font des acteurs privilégiés pour transformer durablement leur territoire au vu de ces enjeux", explique Morgane Le Campion, chargée de plaidoyer local au Collectif pour une Transition citoyenne. À

Ces analyses locales alimenteront un rapport national dont la sortie est prévue pour début juin, qui sera réalisée par Alternatiba, le Réseau Action Climat, et le Collectif pour une Transition citoyenne. Il permettra aux mairies de se comparer à d'autres villes françaises, et de prendre conscience du chemin qu'il reste à parcourir d'ici la fin du mandat pour faire advenir des territoires réellement écologiques et solidaires.

Fil Twitter des actions